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深成指数日K线图

上证指数：
开盘：2078.13 最高：2078.13
最低：2044.04 收盘：2047.89
涨跌：-31.39 成交：446.05亿元
上涨：81家 下跌：890家 平盘：24家

深成指数：
开盘：8382.91 最高：8382.91
最低：8222.50 收盘：8234.60
涨跌：-157.30 成交：416.82亿元
上涨：167家 下跌：1347家 平盘：51家

11月13日沪深指数
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上证指数日K线图

国元视点

破而后立或是好选择
周二股市处于单边下跌的状态，弱势形

态凸显,这种单边下跌与突如其来的几条利

空不无关系。

首先是住建部对房地产调控政策的表态

导致地产板块明显回调，板块个股普遍下

挫。住房和城乡建设部部长姜伟新还透露，

明年保障性住房开工数量可能在600万套左

右。

其次是大小非解禁依然“给力”。上周

三，多只解禁股现身大宗交易平台，而此前

罕有上榜的新希望更备受市场关注。当日

该股共出现 7 笔大宗交易，总成交量为

1200万股，成交价为10.91元，较当日二级

市场收盘价12.06元折价9.54%。从历史经

验看，上市公司限售股股东减持，往往会导

致股价在一段时间内出现不同程度的下

跌。近日，在无重大利空出现的背景下，新

希望就遭解禁股东暗算，股价大跌；而即将

解禁的“预备队”鱼跃医疗、民和股份等相关

个股也拉响警报。

此前支撑股指筑底的主要因素是维稳因

素，尤其是权重股的努力表现，给指数带来明

显的护盘效应。但十八大将在本周结束，维

稳因素将逐渐消退。随着时间的推移，成交

量日益减少，短线平衡似乎临近末端，存量资

金博弈难以为继。市场如果不能借18大维

稳翻盘，反手打压破而后立或许便是更好的

选择了。 国元证券

周二股指微幅低开，盘中受券商、房地

产等权重股大幅走弱拖累，股指震荡下行

短线一度跌破2050点附近支撑，目前来看

股指上方多条均线呈现空头排列走势，日

K线方面股指呈现长阴线走势，两市行业

板块全线回调，呈现普跌格局。周二大盘

低开低走，盘中一路走低，其原因有五：

其一，地产股成杀跌的主力，有关房地

产调控的消息，住建部部长姜伟新在十八

大新闻中心举行的记者招待会上表示，目

前没有想要放松房地产调控政策。此消息

一出严重打击了近期房地产板块炒作的热

情，导致地产板块集体走低，并进一步拖累

了股指。

其二，传佣金下限或将取消,券商板块

重挫逾3%。消息面上，近期对券商行业利

空的消息可谓是一个接着一个。取消佣金

下限、放松营业部设定、银行将涉水证券业

等利空消息让券商们炸开了锅，尤其是取

消佣金下限的时间窗口不断逼近，一些敏

锐的券商明显感觉到，这或将带来一场前

所未有的洗牌。

其三，近期发布了诸多宏观经济数据，

通过数据观察，反映流动性的信贷数据以

及货币供给(M1、M2)并不是太理想，10月

信贷增长5000多亿元，创13个月新低，显

示真实需求仍然不足，经济企稳的压力依

然存在。

其四，上市公司再融资“上会”或提速，

5414亿元蓄势待发。这个数据加剧市场

对于资金面的担忧。传闻称再融资审核将

于元旦下放交易所，加大市场扩容压力。

其五，外围市场不稳定也是导致股指

持续颓势的重要原因，美国财政悬崖问题

以及欧债危机等近期都面临诸多的不确定

性。

五重利空奇袭 股指再度暴泻

全国社会保障基金理事会理事长

戴相龙昨日表示，今年由于内地的股

市低迷，影响整体投资，预计相信明年

内地的股市表现会有好的成长，向好

的概率比较高，因为股市已经到了低

点，有国外一些大的投资者开始增持，

因此明年的全国社保基金的投资回报

率将会超过5%。

二级市场作为全国社保基金整体

投资的一个重要部分，股市的好坏和

其投资收益率紧密相关。

数据显示，2007年牛市时全国社

保基金的投资收益率高达 43.19%，其

后受股市大跌影响全国社保基金2008

年投资收益率为-6.79%。而其 2009

年～2011 年的投资收益率则分别为

16.12%、4.23%和0.84%。 李蕾

全国社会保障基金理事会理事长戴相龙：

股市已到低点 明年表现会好
一家之言

从中国证券金融股份有限公司相关负

责人处了解到，转融券业务将在今年年底

前推出。

该人士表示，转融券的推出仍以试点

方式推出。对于第一批转融券试点券商是

否是第一批转融资试点券商，他表示暂时

还未定。

第一批参与转融通业务的券商共有

11家，包括海通证券、国泰君安、中信证

券、华泰证券、申银万国、银河证券、招商证

券、广发证券、光大证券、国信证券、中信建

投。 郭晓萍

转融券业务将在年底试点推出?
有此一说

追根究底

“2020 年实现国内生产总值和城乡居

民人均收入比2010年翻一番。”这是胡锦涛

总书记在十八大报告中提出的“到 2020 年

实现全面建成小康社会宏伟目标”的重要

内容。而为实现到 2020 年国民收入翻一

番的目标，十八大报告强调“要千方百计

增加居民收入”，“多渠道增加居民财产性

收入”。

国民收入倍增计划无疑让国人为之振

奋。但为实现这一目标要“多渠道增加居

民财产性收入”，这似乎戳到了中国股市广

大投资者的痛处。虽然财产性收入包括了

利息收入、股息与红利收入、出租房屋收

入、知识产权收入、保险收益、彩票收益等

诸多内容，但对于股市里的投资者来说，最

主要的财产性收入莫过于股票的投资收益

了。但提起股票投资收益却总是让投资者

感到难受，因为从总体来说，投资者在股票

里的投资收益是负数。投资者的财产性收

入不仅没有增加，相反投资者的财富还在

股市里被蒸发了。有报告显示，在过去的5

年里，A 股市场有可比数据的市值从 28.24

万亿元缩水至14.26万亿元（剔除期间上市

的新公司因素），蒸发了约14万亿元，蒸发

幅度约为五成；逾八成的投资者因投资股

票致贫、返贫。所以，投资者担心在未来的

8年里，股市会成为我国实现国民收入倍增

计划的绊脚石，拖国民致富的后腿。

应该说中国股市并不缺少发展目标，

但这些发展目标更多的是一种“融资目

标”。如金融业的“十二五”规划明确规定，

要显著提高直接融资比例，非金融企业直

接融资比重拟提高至15%以上。而郭树清

主席更是在2012年第10期的《行政管理改

革》上对我国资本市场的成就、问题和前景

予以总结和展望。明确提出了五大“十二

五”规划及未来长远发展目标。其中在“十

二五”规划及未来长远发展目标中，提出了

一个很明确的融资目标。即社会融资结构

全面优化。直接融资比重显著提高，争取

“十二五”期末直接融资比重能够占到社会

融资总量的 30%～40%。至于投资者收入

目标，基本上还没有纳入到管理层考虑的

范畴。鉴于股市过去长期存在的让投资者

致贫效应，因此，面对十八大提出的国民收

入倍增目标，以及“多渠道增加居民财产性

收入”的要求，股市有必要提出投资者收入

倍增计划，为国民收入倍增目标的实现添

砖加瓦，至少不拖后腿，同时增加投资者对

中国股市的信心。

皮海洲

股市也要制订投资者收入倍增计划
投资论坛


